

Promouvoir une culture de la sécurité et de la santé au travail

Le 30 mars s'est tenu le Forum de la sécurité et de la santé au travail à Luxexpo. Ce rendez-vous s'inscrit dans la quatrième édition de la campagne nationale de prévention des accidents du travail et des maladies professionnelles. Plus de 800 spécialistes et intéressés en la matière se sont rendus à cette plateforme unique pour partager des expériences, s'assurer du bien-fondé des pratiques en place ou encore s'informer des nouveautés en matière de protection et de sécurité.

Cette année, 80 entreprises, organismes de formation et institutions ont suivi l'invitation du forum pour venir présenter sur des stands leurs actions mises en œuvre ainsi que des nouveautés en matière de prévention et de gestion des risques. Une trentaine de workshops animés par des entreprises sur des sujets pointus ont complété le programme du 30 mars.

Le thème d'actualité des nanomatériaux a fait l'objet d'une conférence plénière suivie d'une table ronde, avec la participation du professeur Dominique Lison de la faculté de santé publique de l'Université catholique de Louvain. La discussion a porté sur les risques de production, d'application et de transformation des nanomatériaux sur la santé humaine et l'environnement. Ont participé à la table ronde, outre le professeur Dominique Lison, Arno Gutleb et Damien



Roland Kuhn lors de l'allocution d'ouverture

Lenoble du Centre de recherche public Gabriel Lippmann et Ralph Baden de la Division santé au travail de la Direction de la santé. Elle était modérée par Pierre Leyers du Luxemburger Wort.

Organisé par l'Union des entreprises luxembourgeoises (UEL) et son Institut national pour le développement durable et la responsabilité sociale des entreprises (INDR), l'Association d'assurance accident (AAA), ArcelorMittal et AXA Assurances Luxembourg, le Forum est destiné aux chefs d'entreprise, aux responsables sécurité-santé en entreprise ainsi qu'à tous les acteurs engagés dans ce domaine. Il s'agit en effet pour les organisateurs de promouvoir une véritable culture de la sécurité et de la santé qui est mise en place par le management de l'entreprise. La gestion des risques permet à l'entreprise d'augmenter le degré de prévention des accidents du travail et des maladies professionnelles et partant de réduire son taux d'absentéisme, ce qui permet à l'entreprise de maintenir, voire d'augmenter sa compétitivité tout en attirant de nouveaux salariés motivés par l'approche sécuritaire de l'entreprise.

L'objectif du Forum de la sécurité et de la santé est de promouvoir une approche de gestion intégrée de la lutte contre les accidents du travail et contre les absences générées par la maladie. La promotion durable de l'excellence et le transfert du savoir-faire dans ces domaines constitue un moyen efficace pour réduire les accidents du travail et, surtout, pour éviter les drames et les traumatismes dont sont frappés les victimes d'accidents graves, leurs familles et leur entourage.

Afin de mieux encore servir les entreprises en la matière, l'action du Forum s'inscrit dans la durabilité en ce qu'elle permet aux entreprises d'afficher leurs actions mises en œuvre tout au long de l'année sur le site web luxembourgeois dédié au sujet de la sécurité et de la santé au travail www.securite-sante.lu. Cette plateforme Internet renseigne encore sur toute une panoplie d'informations et de formations en la matière. Photo: UEL

www.securite-sante.lu